
無所属の会の谷口早苗です。私は、只今議題となっております議案第 23号か

ら 29号令和２年度野田市一般会計及び各特別会計並びに水道事業、下水道事業

の予算に意見を付して賛成する立場で討論致します。

一般会計の予算規模は約 515 億 6,600 万であり、令和元年度当初予算と比較

しますと、約 24億 7,000 万で、5.1％の増と過去最大の予算規模となります。

まず、歳入では、対前年度の当初予算費で個人市民税増を見込んでおります

が、法人市民税は、企業収益の伸び悩みに加え、平成 28年の税制改正により法

人税割の税率が 3.7％引き下げられることから、減少となります。これを補填す

る形で、臨時財政対策債を含む実質的な普通交付税が増額見込みとなりますが、

経常一般財源全体としては、税率引き上げにより増額となる地方消費税を除く

と約 5,000 万程度の伸びにしかなりません。歳出の増加の要因を見てみますと、

消費税引き上げに伴う物件費等の伸びと、消費税増税分を活用した社会保障の

充実や幼児教育、保育の無償化への対応と会計年度任用職員制度への対応です。

そして連続立体交差事業や公共施設の老朽化対策に伴う建設事業費の増加や、

学校の空調設備設置事業に係る市債の償還が本格的となります。また、地方消

費税交付金については、社会保障の充実や幼児教育・保育の無償化等の地方負

担に全額充てることになる為、他の事業の財源にはなりません。このような事

から大幅に増加した歳出に対して、必要な一般財源の確保が非常に厳しい状況

の中での予算編成になります。それらの状況も踏まえながら、歳出を項目別に

申し上げます。

総務費についてですが、シティープロモーション事業拡充と忍者企画展及び

サイクリング事業、交通不便地域支援事業、窓口での多言語対応タブレット導

入の新規計上です。今後野田市の魅力発信の強化と市民サービスへの提供が図

れる事を期待いたします。



続いて民生費ですが、男性の為の電話相談委託料、七光台会館大規模改修工

事、手話普及啓発事業、中根地域福祉センター耐震診断委託料が新規計上して

おります。また、小規模保育事業補助金と就学前までの自己負担を無料化する

子ども医療助成費、児童虐待防止対策事業、子ども館整備事業が計上されてい

ます。今後の福祉向上に期待します。

衛生費の保健衛生関係では、国民健康保険被保険者から対象を 18歳以上の全

市民に拡大して実施する健康・スポーツポイント事業が計上されており、拡大

を図る事によって市民の健康意識が更に高まることとスポーツに参加する機会

が増加することを期待します。また、受診者の利便性に配慮し、複合検診が可

能となった事に高く評価します。その他ごみ分別促進アプリの多言語対応経費

を新規計上しています。多言語対応によって野田市の複雑な分別に対しスムー

ズな分別ができることを期待します。また責任を持ってごみをだしてもらうと

いう考えは否定しませんが個人情報の塊であるゴミに記名をするという事に抵

抗があるという方もいます。記名制度に関しては、見直をして頂きたいと強く

要望します。

農林水産費については、産地パワーアップ事業が新規計上されております。

今後の強い農業と担い手づくりに期待をいたします。その他適切な管理を行う

為に基幹水利施設ストックマネジメント事業、湛水防除の増額計上がされてい

ます。引き続き適切な対策を講じて頂きますようよろしくお願いいたします。

商工費では、商品開発事業補助金が新規計上されております。この開発補助

金によって地域産業の振興と発展が図れればと期待をします。また継続事業の

道の駅基本計画等作成支援委託が計上されております。今後の予定として商業

や農業団体等へのヒアリング、そして市民アンケート調査を踏まえた上でとあ

りました。市民の声が反映し市民からも市外からも必要とされる道の駅になる



ことを期待します。

土木費では中野台中根線整備の進捗と連続立体交差事業の整備が計上されて

います。引き続き工事の際には騒音の配慮をお願いいたします。また梅郷西口

広場における街音ライブ実施に向けた経費が新規計上その他、白鷺川浚渫工事

の予算計上に対し高く評価いたします。

消防費では防災力の向上を図る為全ての避難所への発電設置、備蓄品の充実、

防災 Wi-Fi 環境を図る経費と職員の情報共有メールシステム導入経費や災害時

に活躍が期待されるドローンの購入費が新規計上されています。災害は起きて

は欲しくないですが、いざという時に多くの市民が安心して、しのいでいける

備蓄の充実と対策を引き続き講じて頂きますようよろしくお願いいたします。

教育費につきましては、二ツ塚小学校給水設備改修工事、立木伐採が新規計

上されております。またスクールロイヤー、教育委員会アドバイザー配置事業

費が計上されています。今後も子ども達の育成と子ども達が安心して過ごせる

環境づくりにご尽力いただければと思います。また土曜授業に関しては、学力

向上につながる取り組みをお願いいたします。

保健体育関係では総合公園庭球場の改修工事が新規計上されていました。こ

の庭球場は、年間多くの方が利用しています。工事の予定が早く完了した場合

は、工事期間中であっても施設の利用を開始していただければと思います。そ

の他ウオーキング大会負担金、文化・スポーツ推進奨励金予算計上を評価しま

す。

以上、令和２年度予算全ての事務事業について厳しい予算編成でありながら

も、市民サービスへの充実を図る取り組みがなされています。よって一般会計

並びに各特別会計、水道事業、下水道事業は特別会計から公営企業会計にかわ

りましたが、適正な予算編成と判断いたしまして賛成討論といたします。



